

# CONSEJO DE ASESORES EN MATERIA ECONÓMICA

---



EL  
GOBIERNO  
DE TODOS

---

# Parámetros de conformación y actuación para su funcionamiento

---

## ¿Qué es?

- Es una idea sana y común en muchos países: una instancia de consulta que le permite al Gobierno nutrirse de opiniones que vienen de fuera de su entorno, de manera abierta.
- Es un grupo de asesores con credenciales reconocidas en materia económica: experiencia y conocimientos, pero además independientes de afiliaciones políticas y gremiales.

## ¿Cómo actúan los miembros?

**1**  
Las autoridades del Gobierno se beneficiarían de contar con una variedad de perspectivas y opiniones, potencialmente contrastantes.

**2**  
Su compromiso es estar disponibles si el Presidente o el Ministro de Economía y Finanzas les convocan a expresar sus opiniones. Los asesores no inician convocatorias.

**3**  
Tienen la obligación moral de ser francos y honestos en sus opiniones.

**6**  
Mantienen su independencia intelectual. Su opinión no es vinculante para el Gobierno.

**5**  
Los asesores no son responsables del diseño de la política económica ni de su implementación.

**4**  
Los asesores actúan a título personal. Sus opiniones no necesariamente reflejan las de las instituciones para las que trabajan ni las comprometen en ningún sentido.



## ¿Cómo es su estructura?

- No hay una estructura burocrática alguna: los asesores no tienen personal, no hay secretaría técnica.
- Su función es ad-honorem. No ocupan un cargo público y no perciben remuneración alguna, ni directa ni indirectamente. Ven como un honor que el gobierno quiera escuchar sus opiniones en temas económicos, con énfasis en el plano técnico.
- No hay relación contractual de ningún tipo entre el Gobierno y el asesor.

## Comunicación:

- Cualquier ecuatoriano puede tener acceso a las opiniones de los miembros del consejo asesor y, para ello, no se requiere de ningún tipo de autorización por parte del Gobierno.
- Los asesores tienen toda la libertad para expresar pública pero constructivamente sus desacuerdos o sus coincidencias.

## Confidencialidad y conflictos de interés:

- Los miembros del Comité Asesor firmarán un compromiso de confidencialidad sobre cualquier información reservada o privilegiada a la que tengan acceso.
- El asesor no participará en discusiones sobre temas que puedan dar lugar a conflictos de interés.



# Vicente Albornoz Guarderas

---

Economista graduado en la Pontificia Universidad Católica del Ecuador (1994).

Ha sido profesor universitario desde 1999 y desde julio 2012 es Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas (Facea) de la UDLA. Entre 2003 y 2012 fue Director General de Cordes, un centro de investigación económica. Entre 2000 y 2003 fue diputado en el Congreso Nacional por la provincia de Pichincha.

Dentro de su labor académica ha sido autor o coautor de varios libros sobre la realidad ecuatoriana como “La informalidad en el Ecuador” 2000-2009 (2011), Crecimiento y progreso social en el Ecuador (2011), Testigo del siglo: el Ecuador visto desde El Comercio (2006), Finanzas provinciales del gobierno central (2007), Las Experiencias de con-vertibilidad cambiaria en Ecuador y Argentina (2000), entre otros.

Ha publicado, además, artículos en las revistas Carta Económica, Quorum, América Latina Hoy, Gestión, Ekos, Criterios, SoHo y Diners. Mantiene una columna de opinión los días domingo en el diario El Comercio y el segmento "Economía para todos" en la cadena Teleamazonas. Es uno de los conductores del programa de radio "Clarito Está" transmitido los días miércoles por Radio Democracia.



# Augusto de la Torre

---

Es un economista profesional, experto en temas macroeconómicos, financieros y de desarrollo económico y social, que ha combinado la investigación con la cátedra universitaria, y la política pública con la asesoría a lo largo de una activa y variada carrera, con especial énfasis en la región latinoamericana.

Catedrático de Columbia University en Nueva York, USA y es Director del Centro de Investigaciones Económicas y Empresariales de la Universidad de las Américas (UDLA) en Quito, Ecuador. Se jubiló del Banco Mundial a fines de 2016, después de 20 años de servicio, durante los que ocupó varias posiciones a nivel senior, incluyendo 10 años como el Economista Jefe para América Latina y los restantes como el Director del Departamento Global de Sistemas Financieros y como Asesor Senior en Temas Macro-Financieros para la Vicepresidencia de América Latina. Antes de su

carrera en el Banco Mundial, fue el Gerente General del Banco Central del Ecuador (1993-1997) y trabajó como economista de planta en el Fondo Monetario Internacional (1986-1992), incluyendo en la posición de Representante Residente del FMI en Venezuela.

Tiene un prolífico récord de publicaciones sobre una amplia gama de temas en los ámbitos macroeconómico, financiero, y de desarrollo económico y social. Es un participante activo en foros académicos y de política pública latinoamericanos. Fue seleccionado como el Mejor Banquero Central de América Latina para 1996 por la revista Euromoney. Obtuvo un Doctorado en Economía de la Universidad de Notre Dame (Indiana, USA) en 1987 y una Licenciatura en Filosofía de la Universidad Católica del Ecuador en 1977.



# Manuel González

---

Es Economista Principal en la Junta de Gobernadores de la Reserva Federal en Washington, DC, donde ha trabajado desde 2012, año en el que completó su Ph.D. en Economía de la Universidad de Indiana.

Desde 2000, ha ocupado diferentes cargos académicos como profesor de macroeconomía, estadística y econometría en universidades de los Estados Unidos y Ecuador.

Actualmente es profesor de postgrados en la Facultad de Ciencias Sociales y Humanísticas de la ESPOL. Ha publicado su investigación a través de diferentes medios, siendo los más importantes el Journal of Applied Econometrics; el Journal of Money, Credit and Banking; Economic Modeling; y el European Economic Review. Reside en Fairfax, VA, EE.UU. con su esposa y dos hijos.



# Fausto Ortiz de la Cadena

Economista graduado en la Universidad Católica de Santiago de Guayaquil (UCSG) (1989), con Maestría en Economía Empresarial de INCAE, Costa Rica (1992). Ha sido Profesor en Universidades y Escuelas de post grado dentro del país. Su experiencia profesional en el sector privado inicia como Director de Estudios Económicos de la Cámara de Comercio de Guayaquil (1989), posteriormente en el Grupo Financiero del Pacífico, trabajando en varias subsidiarias del banco, en las áreas de Gerencia Financiera (Leasing del Pacífico de 1992-1994) y Finanzas Corporativas (Casa de Valores del Pacífico de 1994-1996) y en el Banco del Pacífico (1996-1998).

Se desempeñó luego como consultor en Finanzas Corporativas, valorando negocios en marcha y estructurando emisiones de deuda

corporativa para empresas ecuatorianas que se colocaron en el mercado de valores nacional e internacional. Ha participado en Directorios y Comités Administrativos de diversas entidades públicas y privadas.

En el sector público fue Subsecretario de Tesorería de la Nación (abril 2005 – agosto 2005); Subsecretario de Crédito Público (septiembre 2005 – octubre 2005); Viceministro de Finanzas (octubre 2005 – diciembre 2005 y enero 2007 – junio 2007) y Ministro de Economía y Finanzas (julio 2007 – julio 2008). En la actualidad es profesor en programas de Maestría de Administración de Empresas en la UCSG y profesor invitado en Maestría de Economía en ECOTEC, asesor empresarial y analista económico.